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枚方市立中宮小学校 

*校 長 池 原 義 人 

 

中宮の子どもたち、楽しく力一杯生きましょう！ 
 

あ 50周年記念式典で伝えた、導いていかなければならない理由あ 

11月 13日（土）に 50周年記念式典を開催いたしました。

総参加数 50名ほどの小規模な式典となりましたが、学校の大

きな節目に相応しい厳粛な雰囲気の中で実施することができま

した。ここまで準備に携わっていただいた周年行事実行委員会

の方々や、PTA保護者の皆さまに深く感謝申し上げます。 

式典での校長挨拶の中で、中宮小学校の子ども達をどのよう

に導いていきたいのか、導いていかなければならないのか、私

が勤務していた学校の話を交えて下記のように伝えました。 

 

その学校は、どの高校にも受け入れてもらえない、高校というところに行くことができない中学生

の受け皿のような学校でした。入学してくる生徒は、低学力・不登校・性行不良の生徒ばかりでし

た。勉強のしんどさ、人間関係のしんどさ、ルールを守ることのしんどさから逃げ続けてその学校に

たどり着き、そしてまたたくさんの生徒がそこから逃げていきました。逃げるしか方法がなかった生徒

もいたと思います。（中略） 

いま、本校の校長になり、中宮の子どもたちを、あんな目にあわせてはならないと強く思っていま

す。逃げることなく、辛いことや、苦しいことにも、楽しみを見つけ、挑んでいくような、そんな人間にな

ってもらいたいと思っています。 

 

逃げてきたとはいえ、小学校や中学校でいじめにあったことや、荒れている学級に耐えられないこ

とが原因で不登校になり、低学力になった者もたくさんいました。なのに、その果てにたどり着いた

学校は、どこにも受け入れてもらえないような生徒を集めていたところなので、性行不良の中でも選

りすぐりの面々と学校生活を共にすることになってしまったのです。 

気の弱い不登校生や低学力の生徒がたくさんいた中、粗暴な生徒から受けるいじめや暴力等か

ら、守ってやりたくても手が回らないというのが本音でした。現実社会の縮図のような、こんな理不尽

なことが、学校というところでもあるのだと痛感しました。 

校長挨拶の中では、「公立の学校や教師だけでは、何ともならないことがあると思い知らされた

12年間だった」とも話しました。上記のような特別な学校は別として、何ともならないとは、いじめが

起こることや学校・学級が荒れてしまうことではなく、子どもが勉強に取り組むしんどさから逃げたと

きのことなのです。 

担任をしているときに、たくさんの宿題を出すことについて、保護者と何度も口論になりました。ま

た、宿題の提出を厳しく指導するので、登校を渋る児童が出てしまうこともありました。結局、担任業

の後半は、ほどほどの宿題しか出さず、あとは児童自ら家庭学習に取り組むことに期待するしかあり

ませんでした。しかし、日常の宿題にすら不満をもつ子どもは、自ら家庭学習に取り組むことはありま

せん。その結果、高校の教師として見てきたはがゆい結末へ、自分の担任している子どもが進んで

いくのを、指をくわえて見ているしかありませんでした。 

宿題忘れを繰り返す児童へのそれも、考えてみれば無茶な指導でした。入学から 4年～5年かけ

て身につけた忘れる（やってこない）習慣を、数日数か月できっちり提出する（やってくる）習慣へと

変えることは至難の業です。保護者の理解を得ないままでは、強制的に合宿でもしない限り、変える

ことは不可能でした。 

《今、学校では》 

・タブレットドリルを宿題に取り入れるようにしています。タブレットドリルは、瞬時にソフトが〇つけを

してくれます。学習の履歴も残っていくし、難しい問題には解説もあります。宿題プラスもう 5問やら

せてみてください。無理ならプラス 1問でも結構です。 

・宿題や朝学習に「子ども新聞」を取り入れています。1月末までは、別会社の子ども新聞（子ども

たち全員にＩＤとＰＷを付与しています）も読むことができます。掲載されている記事に関わる問題に

取り組むこともできます。宿題プラス記事を読むだけでも効果的です。 

家庭学習について改善の余地がある場合は、ご協力のほどよろしくお願いします。 

あやっと実施できました 5年生宿泊学習あ 

 11月 18日（木）・19日（金）に、5年生が宿泊学習を実施しまし

た。もともとは 6月に実施する予定でしたが、コロナの影響でここま

で延期となっていました。行先は滋賀県のマキノ高原です。時季てき

に寒くなるのではと心配していましたが、両日ともに快晴で気持ちの

良い気候のなか活動することができました。グラウンドゴルフ、オリエ

ンテーリング、カレー作りと野外での活動を満喫することができまし

た。また、嬉しかったことの一つとして、子

ども達が礼儀正しく「はい」という返事や

「ありがとうございました」のお礼をしっ

かり実践できていたと聴きました。出かけていけばどの学年も学校の代

表です。素晴らしい態度で代表を務めてくれました。本当にありがとう。 

 次の宿泊学習は 12月 16日（木）・17日（金）に予定されている 6

年生の修学旅行です。6年生は前年度の宿泊学習もできず、9月に予

定されていた修学旅行も延期となっています。待ちに待った宿泊学習、

楽しみながらも最高学年の姿を見せてくれると期待しています。 

中宮 
すすんで学ぶ 

心豊かな子   

たくましい子 


